
自治会員のみなさまへ 

久野坂下自治会からのお知らせ 

 

 

〇 アクティブ交番(移動交番)の開設 

○  歳末火災特別警戒について 

○  イオンタウンについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１月から 坂下中央児童遊園地に 
アクティブ交番が開設されます 

坂下中央児童遊園地に、１月からアクティブ交番が開設されます。現在、ダイソー小田原

久野店とセブンイレブン久野店で１日ごと開設されていますが、セブンイレブン久野店での

開設が１２月で終了し、坂下中央児童遊園に開設されることとなりました。 

 １月からは、ダイソー小田原久野店と坂下中央児童遊園地でアクティブ交番が交互に開設

されることとなります。開設時間は、１４時から１５時までの予定です。 

 

アクティブ交番とは、神奈川県警察交番等整備基本計画に基づき、統合する交番の統合後

の治安対策として、地域住民の方々の安全・安心を高めるために導入される車両です。 

機動力を活かして、パトロールを行うとともに、統合した交番等の担当地区内にある小学

校、公園等を巡回し、交番を開設します。 

アクティブ交番の活動内容 

遺失物・拾得物の届出受理、各種相談の受理、防犯啓発等の交番と同様の業務を行います 

また、事件事故の多発する場所での駐留警戒・登下校時間帯の通学路等における子供たち

の見守り活動等の活動により、犯罪の抑止・検挙・緊急時の迅速な対応を図ります。 

 

 

令和５(2023)年 12 月 17 日 
久野坂下自治会 会長 山中満治 

 

回 覧 

神奈川県警察本部ホームページから抜粋 

 

歳末火災特別警戒 

 歳末は寒さが厳しくなり、火気の使用頻度が高くなるうえ、空気も乾燥し、火災発生の恐

れが増します。消防団などでは、歳末火災特別警戒として、巡回広報などで住民のみなさん

に警戒を呼びかけ、防災意識の高揚を図り火災発生防止に務めています。 

（小田原市消防本部 HP から一部抜粋） 

※火気の取扱いには十分注意してください※ 
 

https://www.police.pref.kanagawa.jp/kurashi/koban_chuzai/mesg0020.html


 

 

 

 

 

 

 

○公民館の大掃除が実施されました 
 １２月２日、公民館三役及び公民館各部が中心となり、公民館の大掃除が実施されました。

１年間の汚れを清掃し、新しい年を迎えることとなりました。 

なお、公民館を利用された方は、ごみの持ち帰りを徹底してください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
○1２月の広報仕分け作業手伝いについて 

担当の組は、 12A・１2C・12D・12E の組長です。 
12 月 27 日（水）１8 時から公民館にて作業しますので、お集まりください。 

 

 

 

 

 

 
 

 

〇市などからの回覧物 

・足柄小だより記念式典号 295688.pdf (city.odawara.kanagawa.jp) 
・足柄小だより 12 月号 295689.pdf (city.odawara.kanagawa.jp) 
・道路改良工事について[市道００３６(通称：久野峰線)] 

・へいあん通信(2023 年 12 月号) 

・令和５年度街頭消火器の更新について 

・おだわら駅伝競走大会開催のお知らせ 

・スポーツおだわら  202311sports20231106_4kou (odawara-taikyo.or.jp) 
・交通遺児援護事業 

・県民のまもり  a8mamori00_02.pdf 

〇 道祖神「どんど焼き」 
（道祖神講（上・中・下）担当） 

日 時 1 月１３日（土）11 時～16 時 

会 場 久野 785 番地 
 

詳細は、12 月末に回覧でお知らせします 

〇 毘沙門天大祭（潮音寺） 

日 時 １月 14 日（日）11 時～ 

会 場 潮音寺 

〇 新年奉賀式 

日 時 1 月 1 日（月）13 時 30 分～ 

場 所 山神神社 

新年を迎え、地域の発展、安心安全を祈
願する。 

一般参加自由 
なお、自治会三役・公民館三役・山神神
社世話役・公民館運営委員会三役・環境
整備員会三役はご参加ください。 
 
直会は実施いたしません。 

  ○イオンタウンについて 
久野地区自治会連合会・定例会(12 月 10 日開催)の冒頭でイオンタウンから、進捗状況について

報告がありました。 

 ・トンネルが開通する令和８（２０２６）年頃までには開業させたい。 

 ・特に目立った動きはないが、高齢者向け住宅関連企業に建設を投げかけている。（JT グランド跡

地に予定） 

・複数のプランを作成し社内で検討している。 

 

 

https://www.ed.city.odawara.kanagawa.jp/weblog/files/ashigara_s/doc/21566/295688.pdf
https://www.ed.city.odawara.kanagawa.jp/weblog/files/ashigara_s/doc/21567/295689.pdf
http://www.odawara-taikyo.or.jp/imgs/sports/118.pdf
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かねてよりお伝えしているとおり、今年度は

足柄小学校が開校して１５０周年の記念の年で

す。この記念行事の一つとしての記念式典を 11

月 10 日（金）に行いました。「子供たちが主役

の記念式典にしたい。」という思いで、取り組

んでいた記念式典。当日の子供たちは本当にす

ばらしい姿を見せてくれました。 

 

当日の司会は６年生です。式の始まりと終わりも６年生のアイディアに任せまし

た。体育館の天井をはじめ、入り口や通路などにすてきな飾りつけがなされました。

足柄小学校ゆかりの方々からいただいたメッセージの掲示もされました。式の中で

新調した校旗のお披露目

や校歌のハンドベル演奏、

寄せられたメッセージの

代読などの演出もありま

した。市長、教育長を始め

とした 60 名を超えるご来

賓のみなさんにもご出席

いただき、子供たちの姿を

見ていただきました。 

足柄小学校 開校１５０周年記念式典  

第 1 部 おめでとうとありがとうの会 

第１部 プログラム   司会 ６年児童 

 プロローグ 

１ 開式のことば 

２ 校長のことば 

３ 実行委員長のことば 

〈お祝いのことば〉 

４  小田原市長          守屋 輝彦 様 

５ 小田原市教育委員会教育長   栁下 正祐 様 

６ 足柄小の歴史     ６年 

７ 学校だいすき      （１・２年） 

８ ありがとうって伝えたくて（３・４年） 

９ 未来へはばたく足柄小  （５・６年） 

10 校歌斉唱  ※皆様もどうぞご一緒に  

11 閉式のことば 

 エピローグ   （メッセージ紹介） 

 

第２部 プログラム   司会 教務 

１ 開式のことば 

２ 講師紹介 

３ ご講演 「足柄小学校の諸君へ」富野由悠季 氏  

４ 質問や感想 

５ お礼の言葉 

６ 閉式のことば  



１．２年生「がっこう大好き」  
 子供たちそれぞれが大好きな学校の場所や活動、人とのつながりを動画で発表し

ました。学校大好きな気持ちが伝わってきました。 

３．４年生「ありがとうって伝えたくて」  
学校を支えてくださっているボランティアさんをはじめ、保護者地域の皆さんへ

の感謝の気持ちを呼びかけと歌で伝えました。ありがとうの気持ちがしっかり伝

わりました。 

５．６年生「未来へはばたく足柄小」  
 未来の学校を見据えて今をどうしていくのかを動画と呼びかけで伝えました。高

学年らしい堂々とした姿でした。 

校歌斉唱  
子供たちと一緒にご来賓の皆さんにも参加していただくお願いをしました。体育

館に足柄小学校の校歌が響き渡りました。 

  

子供たちは 1 時間以上の長い式典に、１年生も含めてしっかりと参加することが

できました。自分たちの出番では堂々と大きな声を出し、話を聞くときは静かに落

ち着いて聞く姿から、この１５０周年という特別な時をしっかりと味わいながら参

加できた子供たちにたくさんの拍手を送りたいと思います。 

 

第２部  先輩からのメッセージ「足柄小学校の諸君へ」  

午後からの第２部には、足柄小学校の卒業生でいら

っしゃるアニメーション監督の富野由悠季氏をお招き

して、子供たちにメッセージをいただく会でした。 

機動戦士ガンダムの音楽で登場された先生は、参加

した３年生以上の子供たちの気持ちを一瞬でつかん

で、たくさんのお話をしてくださいました。 

今まで先生がどのように作品作りに関わってこられ

たかを、映像を使ってお話くださいました。また、「自

分で一生懸命考えることが大切である。」、「同じ道

に自分よりもすごい人がいたら、もっとがんばること

もよいし、違う道を選ぶこともある。そんな時に今ま

でさまざまなことを学んでいれば、新しい道に進むこ

ともできる。だから今勉強することは大切である。」

など、子供たちに向けたメッセージとなるお話をいた

だきました。 

先生からの「質問はある？」との問いに、たくさん

の子供たちが手を挙げました。 

時間はあまり取れませんでしたが、子供らしい質問にも、気さくに答えてくださ

り、あっという間の 1 時間でした。 

心強いサポーターのおかげで  
この日の運営には、１４名の記念式典サポーターの皆さんにお手伝いいただきま

した。来賓受付やご案内、お茶等の配付、式場の整理、片付けなど、細やかに、そ

して率先してご対応くださり、スムーズな運営を行うことができました。本当にあ

りがとうございました。 

子供たちを中心に、地域、保護者、教職員の、まさにオール足柄で取り組ん

だ記念式典となったことに、心から感謝申し上げます。  
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日に日に冬の訪れを感じる季節になりました。学校では、１５０周年記念式典を

はじめ、遠足や校外学習など、行事など、子供たちが体験する教育活動が多くあり

ました。そのたびに感じるのが子供たちの成長です。さまざまな活動に取り組むた

びに、自分で考えて行動したり、仲間と力を合わせたりすることで、学び、成長し

ていく子供たちに感心します。 

この後 12 月に入ります。寒さが本格的になり、引き続き体調管理には十分注意が

必要ですが、健康を第一にしながらさまざまな学びを深めていきたいと思います。  

 

                    

     

足柄小学校では、地域での学びと体験的な学びを大切にしています。今年度は学

校を出て行う活動が今までより充実し、子供たちの笑顔がたくさん見られました。 

学校を出て学ぶ  
１年生は諏訪の原公園、２年生は西平畑公園、３年生はかまぼこ博物館と生命の

星地球博物館、４年生は吾妻山公園と、遠足・校外学習を行いました。普段とは違

う場所で、公共のマナーを守って過ごしたり、友達と協力して過ごしたりすること

ができました。５年生は自然体験学習として、足柄ふれあいの村で、カレー作りや

焼き板づくり、キャンプファイヤーに取り組みました。自分たちで企画したスタン

ツなども思いきり楽しむことができました。 

また、２年生は、まち歩きを行い、地域のお店に伺って、秘密をたくさん聞いて

きました。お店の方々の温かさにも触れることができました。 

芸術に触れる  
今年度の芸術鑑賞会は音楽でした。岡田知之パーカッションア

ンサンブルによる演奏は、１年生から６年生まで本当に楽しく鑑

賞することができました。また、６年生は三の丸ホールで行われ

た神奈川フィルハーモニー管弦楽団による音楽鑑賞会にも参加

しました。本物に触れる経験は豊かな心の育成につながります。 

自分たちで運営する  
６年生とあしがら級は、PTA 主催のふれあい広場に出店しました。品物の準備をし

たり、当日の運営をしたりと大活躍。いつもとは違った人たちとのコミュニケーシ

ョンをとることができました。 

 

 

 

９月から毎月 1 回、足柄小学区に住んでいる小田原特別支援学校

の 1 年生が居住地交流という形で 1 年 1 組に交流に来ています。一

緒にゲームをしたり、バルーン遊びをしたり、図工の色遊びを楽し

んだりしながら、もうすっかり 1 年 1 組の仲間になりました。子供

たち同士の自然なかかわりがとても温かく、まさに「ほかほか」な

時間を過ごせています。 

地域に学ぶ、体験して学ぶ  

 

みんな仲間 一緒に過ごそう ～居住地交流をしています～  

ほかにもたくさんの取り組みがあるの

で、ホームページでお知らせしています。 



 

               

                         

 11 月 21 日（火）に第２回の学校運営協議会がありまし

た。この日は子供たちの学習の様子を参観いただいた後

に、学校からの報告と協議に入りました。参観での子ども

たちの様子やこれまでの教育活動と子どもたちの授業ア

ンケート結果の報告をもとに、これまでの教育活動を振り

返り、１５０周年記念事業のことも話題となりました。どの委員の方も、子供たち

の様子をよく見てくださっていて、「式典で低学年の子もよくお話が聞けていたね。」

「子供たちが主役でよかったね。」などのお言葉をいただきました。 

検討事項についても各委員さんからさまざまなご意見をいただけました。子供た

ちのために良い取組となるようにという視点でのご意見はとてもありがたく思いま

した。 

 

 

 

11 月 1 日（水）に行われた全市一斉あいさつ運動では、４年

ぶりに白山中学校の生徒さんと一緒に西門前のあいさつ運動

を行うことができました。卒業生ということもあり、「ほかい

きどん」のキャラクターや折り紙の花を作ってきてくれて、登校する子

供たち一人一人に明るく声をかけてくれていました。この日は自治会の

皆さんもたくさん出てくださり、通る子供たちに声をかけてくださって

いて、すがすがしい朝となりました。 

青コースの見守りの方は、「ほかいきどん」が入った新しい看板を作

って注意喚起をし、また、週に一度は旗を振らず、子供たちが自分でよ

く見てわたること意識できるようにさせてくださっています。 

PTA 主催のふれあい広場で、安全見守り

プロジェクトさんが作成してくださった

サンキューツリーのメッセージの中に

は、このように地域で温かく見守ってく

ださっている方々への思いがたくさん詰

まっています。家庭科室前に掲示してあ

りますので、学校参観日にはぜひご覧に

なってください。 

 

  ５年  自然体験学習について    

足柄小学校では、新型コロナウイルス感染症の流行前の令和元年度より、それまで行

っていた５年生の宿泊を伴う自然体験学習の実施について検討を始めていました。  

その後、感染症の拡大に伴い、泊を伴わない形での実施を工夫して行うことが続いて

いました。その中で「自然体験学習の目的を達成する活動ができる」「子どもたちの主

体的な学びを確保できる」という視点で実践が行えたことから、泊を伴わずともねらい

を達成できると判断し、今後も日帰りでの自然体験学習を実施していくことといたしま

した。 

これからも子供たちの楽しみや学びが十分得られ、思い出に残る活動となるように努

めてまいりますので、ご理解、ご協力くださるようお願いいたします。  

学校運営協議会を行いました  

地域の見守り ありがとうございます 
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